





con cuanto se relaciona con las obras públicas.

Un periodista dijo: «Por aquí, dicen sus compañeros que ese ministerio será para el señor Azcárate.»

El Conde contestó: «¡Hombre, Ojalá! pues en el encájaría muy bien, porque es hombre muy versado en eso y tiene mucho prestigio.»

**POLITICA**

Madrid 24 a las 16'30

**Consejo de ministros**  
El Consejo de ministros celebrado en Palacio bajo la presidencia del Rey ha sido de larga duración.

El Conde de Romanones pronunció un extenso discurso de los puntos que abarca la declaración ministerial sobre el programa del Gobierno.

Terminado el Consejo se sometieron muchos decretos a la regia firma.

**Nombramiento de altos cargos**

El periódico «A B C» dice que están acordados los nombramientos de los señores Groizard y Suarez Inclán para magistrado de la Sala 3.ª del Tribunal Supremo y para la Dirección general de Comercio respectivamente.

La Dirección de Propiedades que ocupaba el señor Suarez Inclán se dará a un amigo del Conde de Romanones.

**Dimisión del Director de Propiedades**  
Don Elodoro Suarez Inclán ha desmentido que vaya a ocupar la Dirección general de Comercio, pero si es cierto que ha presentado su dimisión de Director general de Propiedades.

Madrid 24 a las 23'40

**Lo que dice un personaje.—Maura ante todo quiere disciplina.—Maura hablará con el Gobierno.—Acuerdos importantes**

Una persona que se halla bien orientada de cuanto pasa en el campo «conservador nos ha asegurado que hace tres días ha celebrado entrevistas separadamente el señor Maura con los prohombres del partido conservador y que el resultado de ellas ha sido la perfecta disciplina del partido, pues todos le han ratificado su incondicional adhesión, incluso aquellos que la Prensa de oposición nos presenta como incompatibles con determinadas personalidades del partido.

El señor Maura, según la anterior referencia, se manifestó enérgico en cuanto se refiere a la disciplina, pues deseaba saber a que atenerse en el caso de que se aproximaran los acontecimientos y que aquellos que no estuvieran conformes con su política lo dejaran sin ambages ni rodeos.

Según la misma persona, se cree que en breve ocurrirán sucesos de importancia, pues el señor Maura tiene el propósito de ponerse al habla con el actual Gobierno para resolver cuestiones trascendentales para la política nacional.

Si el Gobierno se negara a aclarar su actitud el partido conservador rectificará la conducta que viene siguiendo y adoptará acuerdos de importancia.

**Los jóvenes conservadores despiden a Dato y Lacierva**

Los jóvenes conservadores al salir de casa del señor Maura se dirigieron a la estación del Mediodía para despedir a los señores Dato y Lacierva que marcharon en el expreso para Sevilla para defender ante aquella Audiencia un importante pleito.

Los señores Dato y Lacierva iban en diferente vagón.

Los jóvenes conservadores les saludaron indistintamente, oyéndose entusiastas vivas a ambos exministros cuando partió el tren.

Madrid 24 a las 24

**Conferencia del Alcalde con el señor Romanones sobre el conflicto obrero**

El señor Alcalde ha celebrado una larga conferencia con el Conde de Romanones sobre el conflicto obrero, dándole cuenta de la sesión extraordinaria que celebrará mañana el Ayuntamiento para tomar el acuerdo de dar trabajo a unos 2000 obreros en el Parque del Oeste y en el Paseo de Ronda.

**Legada de radicales**

Hoy han llegado a esta Corte muchos representantes de los partidos radicales de provincias, para asistir al mitin y banquete que se celebrará el domingo próximo.

Mañana llegarán otros. Todos serán recibidos por el señor Lerroux en su domicilio, mañana a las cinco de la tarde.

Salida del señor Calbetón

Se asegura que el domingo

próximo saldrá el señor Calbetón para Roma al objeto de posesionarse del cargo de Embajador de España cerca del Vaticano.

**LOCKAUT EN MADRID**

Madrid 24 a las 16'30  
«Meeting», de albañiles.—Un pequeño jaleo

Se ha celebrado un «meeting» de albañiles, contra los patronos por haber declarado el Lockout. Al salir en manifestación se situaron frente al Ayuntamiento pidiendo trabajo.

Luego se dirigieron al ministerio de la Gobernación ocurriendo allí un pequeño jaleo, siendo disueltos por la policía.

**Obreros pidiendo trabajo**

Estando el Ayuntamiento celebrando sesión se presentaron grupos de huelguistas en la plaza de la villa.

Terminada la sesión una comisión de dichos obreros subió a ver al alcalde pidiéndole la regia firma.

El alcalde ha ordenado de que se convoque «mañana a la comisión de Hacienda y después a sesión extraordinaria».

Se cree se concederá un crédito de 50.000 pesetas para dar ocupación a dichos obreros.

**El conflicto de los metalúrgicos**

Esta noche reunirá el ministro de la Gobernación, señor Alba a los patronos y obreros metalúrgicos como última tentativa para el arreglo de la huelga de metalúrgicos.

Madrid 24 a las 20

**Reunión de los patronos.—Sesión secreta.—Estudiando una nueva fórmula**

En el local de la Federación Patronal, se han reunido en sesión secreta los patronos de los oficios de construcciones.

La reunión terminará a las ocho de la noche y seguidamente marcharán a conferenciar con el señor Alba.

Se nos asegura que están estudiando una nueva fórmula propuesta por el señor Alba.

**LAS JUVENTUDES CONSERVADORAS Y EL SEÑOR MAURA**

Madrid 24 a las 23'40

**Reunión de los Presidentes de las Juventudes.—Acuerdos tomados**

Los Presidentes de las Juventudes conservadoras de provincia que se hallan en esta Corte con motivo de la Asamblea de ayer, han celebrado esta tarde su anunciada reunión.

Esta duró tres horas y se adoptaron los siguientes acuerdos.

Persistir en su inquebrantable adhesión al señor Maura.

Celebrar reuniones en las distintas localidades donde haya juventudes conservadoras.

Cambiar impresiones para designar la fecha de la asamblea magna que ha de celebrarse en Zaragoza de acuerdo con el señor Maura, para que éste la presida y si las circunstancias no se lo permitieran celebrar en dicha Capital la primera reunión sin carácter de asamblea.

Celebrar durante el mes de Febrero en todas las Capitales actos de homenaje al señor Maura que servirán de iniciación a la campaña persistente.

Por último fundar un rotativo que responda a las necesidades de popularizar la política conservadora.

**Visita de los Presidentes de las Juventudes al señor Maura.—Manifestaciones de éste.—Vitorias al Rey y a Maura**

Terminada la reunión de los Presidentes de las Juventudes Conservadoras, estos se dirigieron a la casa del señor Maura.

Se unieron a estos muchos socios de la de Madrid formando un centenar.

El señor Maura les recibió afectuosamente en la puerta de su despacho, quien dando la mano uno a uno les ha expresado la satisfacción que sentía al recibirlos.

Ensalzó la labor de las juventudes, diciendo que ellas están perfectamente compenetradas de lo que debe ser el espíritu conservador.

He visto con mucho agrado, les ha añadido, los actos celebrados por ustedes estos días, los cuales son un ejemplo para todos.

Puedo decirles que las satisfacciones de estos días son inabarcables.

Estoy, ha dicho, identificado con ustedes aunque con barba blanca, pues aquí todos somos compañeros que formamos un mismo regimiento en el que osiento unos galones sin más méritos que los años.

Seguramente, ha añadido, cuando pasen los años, ustedes recordarán con satisfacción los actos que han «celebrado, no porque no estén ustedes animados por los mismos sentimientos de ahora, sino porque entonces no será necesario luchar, pues tengo la convicción de que vendrán tiempos mejores.

La opinión está identificada con nosotros.

El Presidente de la Juventud de Madrid señor Alvarez Arranz, le dió cuenta del acuerdo tomado en la Junta de Presidentes, que acababa de celebrarse.

El señor Maura les contestó que le parecían bien cuantos actos de propaganda realicen, pero no homenajes a él.

Respecto de la asamblea magna en Zaragoza, ha dicho que tendrá sumo gusto en presidirla si las circunstancias se lo permiten, pero no podía señalar la fecha.

Al darle cuenta del acuerdo de la fundación de un rotativo exclamó «hacen ustedes más de lo que deben.»

El señor Arranz dijo que respondía a una necesidad y ya contaban con unos miles de duros de las mismas juventudes.

El señor Maura les contestó: «esa no es misión que correspondiera a ustedes sino a otros. El dinero deben darlo las personas que les corresponde, sin necesidad de llamar a sus puertas.»

Con los pasos que han dado ustedes, añadió, encontrarán las gentes más dispuestas a contribuir a esa obra, pues todos los que tengan intereses que defender no podrán negarse a ello.

Le enteraron de que habían solicitado una audiencia a S. M. el Rey a lo que respondió:

«Me parece muy bien, pues esa es la única carretera por donde debe irse.»

Se despidió de todos cariñosamente como a la entrada ofreciéndoles su casa.

Los jóvenes se congregaron frente a la casa y dieron vivas al señor Maura único jefe del partido, a España y al Rey.

**Fiesta de caridad.—Reparto de juguetes, comestibles y ropas**

En el Fronton Central se ha celebrado una fiesta de caridad organizada por las Juventudes conservadoras.

Se repartieron muchísimos juguetes, comestibles y ropas a las familias pobres.

Durante el reparto la Banda municipal ha dado un concierto.

El acto ha resultado interesantísimo.

**COTIZACIONES**

Madrid 24 a las 16

Interior contado . . . . .	83'85
Interior fin de mes . . . . .	83'80
Al próximo . . . . .	84'00
Amortizable 5 p. . . . .	101'75
Amortizable nuevo . . . . .	94'00
Banco de España . . . . .	00'00
Compañía Tabacalera . . . . .	291'00
Francos . . . . .	7'10
Libras . . . . .	27'05
Exterior . . . . .	91'80

**EL DECRETO DE INDULTO**

Madrid 24 a las 24

**Publicación del Real decreto de indulto.—Penas que comprende**

Se ha hecho público el Real decreto de indulto firmado por S. M. el Rey.

Según el mismo se concede indulto total a los procesados y penados por los delitos cometidos por medio de la imprenta, el grabado, por la palabra hablada en reuniones y manifestaciones públicas, exceptuándose los incoados a instancia de parte ó por insultos al Ejército.

Se concede también a los sentenciados por los delitos marcados en el Capítulo 1.º y secciones primera y tercera del Capítulo 2.º Título 2.º, con exclusión de los artículos 198 a 202 y de los artículos 266, 269 y 274 del Código Penal.

Se extiende igualmente a quienes no siendo militares fueron condenados por los delitos de sedición, exceptuando quienes les hubieran impuesto la pena de reclusión perpetua que se conmuta con la de destierro, según crean los tribunales que deban quedar incluídos.

Se exceptúan también, los culpables por delitos comunes cometidos durante la reclusión a los condenados por agresión a la fuerza armada.

Comprende el indulto los delitos de desobediencia consistente en el quebrantamiento de destierro impuesto por las autoridades; los delitos electorales y huelga de obreros, siempre que no se trate

de delitos comunes ni agresión a la fuerza armada.

Se dan amplias instrucciones a los fiscales para asistir ó no de la sanción penal según el caso.

**NOTICIAS SUELTAS**

Madrid 24 a las 1'30

**Sobre el alijo de armas en Pamplona**

El ministro de la Gobernación señor Alba, ha manifestado que en el alijo de armas que se ha descubierto en Pamplona, no ha intervenido el Gobernador civil, sino solamente la autoridad militar.

Se trata de armas antiguas que proceden de pasadas guerras carlistas.

**Nueva reunión de los representantes vascos**

En el ministerio de Hacienda se han reunido nuevamente los representantes de las Vascongadas con el Subsecretario y los Directores generales del ministerio.

Examinaron las recaudaciones de los últimos años por los conceptos que se discuten en las provincias concertadas.

Ha asistido también el Jefe de la Comisión de Hacienda de la Diputación de Vizcaya.

**Los Reyes de paseo.—Visita al Infante don Fernando**

Los Reyes acompañados de los Príncipes de Battemberg, pasaron la tarde en la Casa de Campo.

Al regresar visitaron al Infante don Fernando que se encuentra muy mejorado de las heridas que sufrió con la caída del caballo.

**Fallecimiento**

Comunican del Ferrol que ha fallecido en Reda, el anciano Antonio Bello, que tomó parte en el combate del Callao, a bordo de la fragata *Triunfo*, portándose heroicamente en dicho combate, desempeñando el cargo de pañolero.

**Desfile de personalidades por la Mayordomía de Palacio**

Durante toda la tarde ha continuado el desfile de personalidades por la Mayordomía de Palacio para suscribirse a los albuns, de felicitación al Monarca con motivo de la festividad de su Santo.

Entre los concurrentes vimos a los señores Maura, acompañado de su hijo don Gabriel, Dato, La Cierva, Sánchez Guerra, Allende Salazar, Marqués de Valdillo, Linares, Montero Rios, el Cuerpo Diplomático.

Al regresar de paseo S. M. el Rey le esperaba en sus habitaciones el Príncipe de Asturias, vestido con el uniforme de gala de soldado del Regimiento del Rey.

**Noticia falsa.—Luque molestado**

El Ministro de la Guerra señor Luque se ha mostrado molestado por la noticia que ha publicado un periódico diciendo que durante las últimas maniobras celebradas en Ceuta, dos regimientos de infantería iban por un desfiladero y fueron atacados por un escuadrón de Caballería causándoles muchos muertos y 138 heridos.

El señor Luque no comprende que puedan publicarse tales noticias totalmente inexactas y perjudiciales para el Ejército.

**Elección de presidente**

La diputación provincial de Valladolid se reunirá el día 30 de los corrientes para nombramiento de presidente en la vacante producida por don Pedro Vitoria por haber sido designado para el gobierno civil de Logroño.

**Junta tradicionalista**

En el palacio del marqués de Cerralbo se celebrará el día 30 de los corrientes y bajo su presidencia la primera sesión de la nueva Junta de los tradicionalistas.

Madrid 24 a las 16'30

**Firma regia**

El ministro de Fomento sometió a la regia firma los siguientes decretos:

Concediendo una gran cruz del Mérito agrícola.

Nombrando varios comendadores y caballeros de la misma orden.

Jubilando al inspector general del cuerpo de ingenieros, caminos, canales y puertos don José Valcarcel, y nombrando para sustituirle a don Francisco Hernandez Tejada.

Nombrando ingenieros jefes de caminos y puertos a don Román Elosegui, don José Arenas, don Modesto España, don Emilio Martínez, don Ramón Martínez Colmenares, don Francisco Perez Muñoz y don Carlos Casado.

Disponiendo que en lo sucesivo no se permitirá el establecimiento de máquinas en talleres de

aserrar maderas a menos distancia de cinco kilómetros de los límites exteriores de montes públicos ó particulares.

Y el de Instrucción llevó a las firma del Monarca los decretos disponiendo se forme el escalafón de la Escuela de ingenieros industriales.

Reformando las plantillas de la Escuela de estudios superiores del Magisterio.

Nombrando en ascenso de escala de 2.º grado del cuerpo de facultativos archiveros bibliotecarios a don Lope Barron.

Nombrando en ascenso de escala topógrafo auxiliar de Geografía a don Carmelo Sanchez.

**Homicidio y suicidio**

En el paseo de Santa Eugracia un individuo mató a otro suicidándose después.

**El santo de la infanta Paz**

Con motivo del santo de la infanta doña Paz la Corte viste de media gala.

**Cumplimentando al Rey**

El infante don Fernando con su hijo estuvo en Palacio cumplimentando a los Reyes.

**La «Gaceta»**

La *Gaceta* del día de hoy publica lo siguiente:

Distribución de fondos para el servicio de estudios de obras hidráulicas tanto de rios como de pantanos.

**Nina muerta de un balazo**

Dicen de Almería que la niña Carmen Perez Céspedes; de tres años de edad jugaba con una pistola que se le disparó, entrándole la bala por la frente, matándola.

El hecho ocurrió en un cortijo del término de Hajar.

**Banquete a Calbetón**

Mañana la Comisión de presupuestos del Senado dará un banquete al señor Calbetón, nombrado Embajador de España cerca del Vaticano.

Asistirán los señores Navarro Reverter y Suarez Inclán.

**Recaudación del Tesoro**

La recaudación de Aduanas del 1 al 23 del corriente mes ha aumentado en 5.508.377 pesetas.

**Los comisionados vascos**

Los comisionados de las Vascongadas han marchado a Bilbao suspendiendo las negociaciones con el ministro de Hacienda, señor Suarez Inclán, hasta que regresen con más datos para seguir sus gestiones.

**Aniversario del poeta Zorrilla**

Comunican de Valladolid que con motivo del aniversario de la muerte del poeta don José Zorrilla los atencistas y literatos acudieron al cementerio depositando una corona en el panteón donde descansan sus restos.

El Ateneo celebrará una velada necrológica en honor de Zorrilla.

Madrid 24 a las 24

**Detalles del crimen de la calle de Santa Eugracia**

Según los detalles recogidos del crimen ocurrido en la calle de Santa Eugracia, resulta, que esta mañana se encontraron los obreros Antonio Garcia Arjona y Francisco Carnejo de Diego, antiguos amigos que se conocieron en la Argentina.

Francisco tenía sospechas de que su amigo tenía relaciones ilícitas con su esposa y al encontrarle le dirigió insultos y sacando al propio tiempo un revolver le disparó un tiro cayendo herido el Antonio.

El agresor creyendo que lo había matado huyó perseguido por un guardia municipal y cuando éste le iba a dar caza el Francisco disparó contra el sin consecuencias.

Entonces volvió el arma contra si y se disparó otro tiro matándose.

Antonio ingresó en el Hospital en estado gravísimo.

**MENCHETA**

**NOTICIAS DEL EXTRANJERO**

Barcelona 24 a las 22

**Declaración de puertos francos Santiago de Chile.**—Se trata por el Gobierno de declarar puertos francos con zonas neutrales los de Punta Arenas, Corral, Valparaiso y Arica.

A este proyecto del gobierno se le reconocen grandes ventajas por los beneficios que reportará su ejecución.

**El partido radical francés no apoya a Briand**

Paris.—El partido radical francés se ha reunido y ha tomado el acuerdo de abstenerse de apoyar al nuevo presidente del Consejo de Ministros, M. Briand en vista

de que éste quiere seguir la política de M. Poincaré.

**La prensa inglesa y el nuevo ministerio francés**

Londres.—Comentando la formación del nuevo ministerio presidido por Briand dice el periódico londinense «Daily Express», conservador, que dicho gabinete inspira muy poca confianza.

El «Daily New», ministerial, dice hablando de M. Briand que es un político sutil y peligroso.

**Favorables a la amnistía política**

Paris.—La mayoría de los ministros del nuevo gabinete se muestran partidarios de la concesión de una amplia amnistía por los delitos políticos.

**Caída grave de un aviador**

Montevideo.—El aviador Monard que estaba realizando pruebas con un aeroplano construido en el Uruguay se ha caído, siendo su estado grave.

**Premio a la aviación rusa**

Petersburgo.—Un millonario ruso ofrece 270 mil pesetas, como premio, al aviador ruso que haga en su aeroplano el recorrido de Moscú a esta ciudad.

**En el parlamento francés.—Declaración nuevo gobierno**

Paris.—En la sesión celebrada por la Cámara, el nuevo presidente del Consejo M. Briand ha dado lectura a las declaraciones del Gobierno.

Dice que éste seguirá las huellas de Poincaré procurando la unión de los republicanos y la organización de Marruecos.

Procurará además completar lo concerniente a los ramos del Ejército y Marina y guardará fidelidad a las alianzas con las otras naciones.

Los elementos radicales han acogido tales declaraciones con murmullos, los demás elementos de la Cámara le han aplaudido.

Después M. Briand ha ido al Senado para leer allí la mentada declaración.

**Comisión expulsada a bastonazos**

New York.—Una comisión judicial fué ha interrogar al expresidente Castro acerca de las acusaciones contra él formuladas. El expresidente despidió los comisionados a bastonazos.

**Aviador herido**

Paris.—El célebre aviador Nieupost ha caído cerca de Etampes y se encuentra en gravísimo estado.

**LA GUERRA EN LOS BALKANES**

Barcelona 24 a las 23

**La prensa inglesa y los sucesos de Turquía.—¿La intervención europea?**

Londres.—La prensa de esta capital dedica preferente atención en sus columnas a los asuntos de Turquía y coincide en apreciar la gravedad de la situación.

Por su parte, los delegados de los estados balcánicos que aquí se encuentran con motivo de la conferencia de la paz se muestran muy reservados.

El periódico «Daily Telegraph» dice que el director de la revolución que estalló en Constantinopla fué Enver Bey, jefe de las tropas de Tripoli, el cual estaba disgustado con el Gobierno desde que se firmó la paz italo-turca.

En algunos centros se cree necesaria la intervención armada de Europa en Turquía.

**Atentando contra Enver Bey.—Nazim Pachá muerto a balazos.—Nuevo gobernador.—La Sublime Puerta custodiada**

Constantinopla.—En ocasión de pasar por las calles de esta ciudad Enver Bey con algunos oficiales, varios ayudantes del generalísimo de las tropas turcas Nazim Pachá hicieron fuego contra ellos, desde una ventana.

Los amigos de Enver dispararon a su vez, contestando a la agresión matando al propio Nazim Pachá y a dos de sus ayudantes.

La policía se ve obligada a custodiar a los ministros dimisionarios, pues su vida corre serio peligro.

Enver Bey ha sido nombrado gobernador de Constantinopla. La Sublime Puerta hallase custodiada por un batallón, adicto, de Jóvenes turcos.

Dos batallones, que se muestran contrarios, han sido enviados fuera de la capital.

El nuevo gran Visir, general Cheftok ha dirigido la palabra al público diciendo que salvará el honor nacional.

# MAGNESIA ERBA

## Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen

Constituido de magnesia purísima, calcinada pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar, también por los niños. Útilísima en la esitiques habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc. Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preventivo contra la apendicitis y colicis miserere.

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACÉUTICO, Palma  
DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

### STERILIZAD EL AGUA con el TACHIOLO

El Tachiole es el antiséptico más energético que haya sido usado hasta la fecha. No es tóxico. Es inofensivo para el organismo humano. Se vende en frascos, conteniendo 50 gramos de solución dosada para esterilizar 50 litros de agua. No se necesitan aperitivos. Utilízalo para frutas y verduras, bastando sumergirlas durante 20 minutos en agua esterilizada con Tachiole para que queden limpias de todo germen infeccioso. — USO. — Verter, con el mismo frasco, 15 gotas de solución (1 centímetro cúbico) en cada litro de agua que se quiera esterilizar, agítala y déjala descansar. Des, más de 10 minutos el agua es perfectamente estéril, conservando su sabor, potabilidad y todas sus propiedades fisiológicas.

Pídase en todas las Farmacias. — Venta al por mayor: Laboratorio Químico Italiano, Aragón, 242. — Barcelona



La creadora de las lámparas monoválvulas de filamento estirado

## IRROMPIBLE!

UNICA que se construye para intensidades

DE 5 A 1.000 BUJIAS

para todos los voltajes corrientes.

SIEMENS SCHUCKERT - INDUSTRIA ELECTRICA. - (S. A.)

Ciudad Técnica Barcelona: Rambla Cataluña, 3

**CORDIAL DE CEREBRINA**  
Compuesto del DR. ULRICI, Químico NEW YORK  
"Marca registrada en España"  
Venta: En las principales Farmacias: Pinar, Martín, Velasco y Cia., Alcala, Madrid.

**Emplastos Alcock**  
Marca Aguila.  
(Fundada en 1859)

Para Afecciones Renales.  
Aplicarse siempre dos (vease el corte), uno sobre cada riñón.

Sabemos por experiencia que aplicándolos de esta manera hacen mucho mejor efecto y son muy superiores al llamado emplastro para riñones que es grande y embarazoso.

El Emplasto Alcock es el primitivo y legítimo. Este Emplastro es el remedio universal y se vende en todas las Boticas del mundo civilizado. Aplicado desde su creación a todos los enfermos.

Quando necesitéis una pildora. **Pildora Brandreth** (Fund. en 1752)  
Para Estreñimiento, Bilio, Dolor de Cabeza, Desvanecimientos, Indigestión, etc.  
DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.  
Agencia en España: U. RIACH & CA., Barcelona.

**ATENCION**  
Pronto tendrá lugar un Remate en Laverías, Géneros blancos y Artículos de punto, todo procedente de una quiebra de una importante casa barcelonesa.  
Entrada libre. — Precio fijo.  
Pas de Quint, 5 y 7

---

**Fábrica de anisados y licores de Bertolomé Garau Socias Lluchmayer (Mallorca)**  
Exigida en todas partes el anis marca registrada

**SECA**  
y el gran aperitivo tónico, digestivo y reconstituyente

**PALO-QUINA-GRAU**  
analizado en el Laboratorio Miró y recomendado por eminentes Doctores.

**Se desea representante**  
Buen relacionado, en las Islas Baleares, para una de las mejores marcas extranjeras de automóviles. Dígase a: cédula núm. 12978. Lista de Correos Barcelona.

**IMPRESORES**  
Máquina grande con motor, se vende, instalada y se traspaasa el local al conveniente. Escribir bajo el nº 23 B a Hrasenstein y Vogler, Barcelona.

**Se alquila**  
Un espacio local con MOTOR, MAQUINARIA propia para taller de herrería y carpintería, sito en los Hostales, calle de la Semeolera, C/ta Cepas.  
Daré informes el guardián del mismo.

**Habitaciones**  
En el segundo piso de la calle de Miramar, núm. 6 se ofrecen dos para alquilar, espaciosas y bien decoradas, con mucha luz e independientes del piso. Informarán en la misma.

**A PLAZOS**  
vendo toda clase de muebles.  
Plaza Antonio Maura, 2 (Antes Copinas)

**Pisos**  
Se ofrecen dos para alquilar, en la calle de los Olivos, núm. 113 Informarán Sra. Elisa G. 3.º izquierda.

**Se alquila**  
un primer piso nuevo, grande y bien decorado, con abundancia de luz y agua a grifo, coladuría y piletas para lavar, situado calle de la Gloria, 13 y 15. Informarán en el piso principal.

**Gran plantel de algarrobos**  
Los hay para escoger de entre unos tres mil. Informes calle Vallorri, horazo.

**OBRAS NUEVAS**  
De venta en la librería de los Sres. Amengual y Muntaner.  
Enciclopedia práctica de construcción moderna, por J. Cleu del y L. Laroque a 4 pts. tamaño tela.  
Aire de fuera, por L. Rivas, 3.50 pts.  
Manual del perfecto enfermero por R. Urbano, 2 pts.  
La Tierra que muere, por R. Bazin, 3 pts.  
Compendio del diccionario de la lengua castellana, por R. de Aldro, 2 pts.  
La Misia del arroyo, por J. Lopez Silva, 3.50 pts.  
El Poema del trabajo, por G. Martínez Sierra, 3.50 pts.  
Comedias escogidas, por Hermandes Quintero, 3.50 pts.

**Ford**  
en 1913  
Producción triplicada

200.000 FORDS todos sobre un único tipo de chasis, el famoso modelo T, con motor y cilindros, 14 20 HP y magneto. Tan enorme producción permite, una vez más, dar

**Precios reducidos**

TORPEDO 2 asientos, Pesetas 4 000  
TORPEDO 4 5 asientos, Pesetas 5 400  
LANDAULET 6 asientos, Pesetas 7 000

En el precio se comprende los faros, generador, faroles, cuenta kilómetros, bocina, espota, para brías y herramientas.

Agencia Española del Automóvil FORD, Grabador Esteve, 6, VALENCIA, Gavrera, 4, Palma.

**El mejor reconstituyente moderno**

**'GLIDINE,**

Alimento poderoso  
Estimula el apetito  
Tonifica los nervios  
Es muy fácil de digerir

Muy útil a  
Convalescientes y Diabéticos

100 gramos. — 200 pesetas  
200 " — 350 " Fídense en las Farmacias J. Miró, Colón, n.º 8; Centro Farmacéutico, Marina, n.º 24 y principales.

**LINEA PINILLOS**  
Vapores directos de este puerto para el de las Antillas. Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Habana y Santiago de Cuba, saldrá de este puerto directamente el día 20 de Febrero, el vapor

**CATALINA**  
Admite carga y pasaje para dichos puntos.  
NOTA. — Se replica a los señores cargadores se sirvan pasar aviso con anticipación de la carga que tengan que embarcar, para reservarse la cabina necesaria.

**Linea de la América del Sur**  
SERVICIO RAPIDO Y DE GRAN LUJO PARA MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES

SALIDAS DE BARCELONA  
VALRANERA, 28 Enero. BARCELONA, 2 Marzo.  
CADIJ, 18 Febrero. INFANTA ISABEL, 15 Marzo.

Prestan estos servicios magníficos vapores de gran marcha con espaciosa cámara de primera y segunda clase instaladas sobre cubierta. — Camarotes de lujo y de preferencia. — El pasaje de tercera se sija en amplios departamentos. — Almorzados gratuitos. — Teléfono Marconi.  
Para más informes dirigirse a los Representantes de la Compañía en Ceros Planas, Pla y C.º, S. en C., San Miguel, 29, Palma.

**BRONQUITIS, TOS FERINA**  
y toda clase de toses nerviosas y rebeldes de los catarros agudos y crónicos, curadas radicalmente con el

**FERINOL**

Precio del franco: 3 pesetas.  
Se vende en todas las Farmacias y Droguerías.  
El por mayor en las Casas de Especificación.

Depositarlo y venta en Palma de Mallorca: Viuda de José Juan, D. O'goria, Marina, 30; Sucesores de Bocanari; Farmacia Perera, Rufí y Vés. Forteza, Boletis 1 y 3.

**LLOYD ITALIANO**  
SOCIEDAD DE NAVEGACION  
Compañía de vapores rápidos directos

**BARCELONA A BUENOS AIRES**

Próximas salidas  
INDIANA, 20 Enero P. MAFALDA, 27 Marzo.  
P. M. FALDA, 6 Febrero INDIANA, 6 Abril.  
LUSIANA, 2 Marzo. LUSIANA, 4 Mayo.

Especiales para el pasaje de 3.º y los únicos que reúnen todas las comodidades y la verdadera Cocina Española.  
Informes: Libertad, 17. (esquina Pelaires), Palma.

**NICOLAS TICOLAT**  
DENTISTA  
Dentadura, orificios y empastes  
Paseo de Góndola, Calle Pelaires núm. 100

**LLOYD SABAUDO**  
El día 9 de Febrero, saldrá de Barcelona directo para BUENOS AIRES el nuevo vapor de gran marcha

**PRINCIPE DI UDINE**  
realizando la travesía en QUINCE DIAS.  
Camarotes espléndidos en 1.ª clase. — Tres puentes de paseo. — Jardín de invierno. — Teléfono Marconi.

Segunda clase económica, a precios reducidos  
**TERCERA CLASE**  
Dormitorios higiénicos, lavabos, comedores con mesas.  
**Ocelas española**  
El día 2 de Marzo, saldrá para el mismo punto el magnífico vapor

**TOMASO DI SAVOIA**  
Para informes en Palma: calle de Mar, 49 1.º

**'Depilatorio imperial'**  
DEL DR. PADRO

Quita el pelo de todo con suavidad y sin peligro para el cutis.  
No produce ni irritación ni inflamación. — 30 años de éxito. — Vende en Farmacias y Droguerías. — Barcelona: Plaza Real, 1. — Pasaje de Góndola, 10.

Tipo-Litografía de Amengual y Muntaner

**Motores**  
A Gasolina, Gas, Alcohol, Petróleo, etc., para toda clase de trabajos.

RIGOS, HIBRACION de AGUA en TORRES, ETC.  
Premiados con PRIMEROS PREMIOS en todas las Exposiciones con curriças

Estos motores obtuvieron el GR.º N.º PRIM.º y MEDALLA DE ORO en el Concurso Internacional de Motores en Montpellier, consumiendo tan solo 265 GRAMOS de gasolina por Caballo-Hora Mecánico según reconocimiento oficial, y fueron declarados de PRIMERA CLASE. La fuerza más económica, cómoda e independiente que se conoce. Manejo sencillísimo y al alcance de todo el mundo. Es el motor que ha tenido más aceptación en todas partes y sobre todo por los SINDICATOS AGRICOLAS.

PRECIOS SIN COMPETENCIA  
Pídanse Catálogos a VITALIS SCHLIMBACH, Ingeniero. — Almacén de Maquinaria. PLAZA COMERCIAL 10 (frente Mercado Borne) BARCELONA

**Islaña Marítima**  
Compañía mallorquina de Vapores  
SERVICIO BI-MENSUAL DE TRANSPORTES ENTRE PALMA-CANARIAS

y los puertos intermedios de Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Ceuta, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán, Sañi y Mogador.  
Los días 12 al 14 de cada mes, la ISLAÑA MARITIMA, admitirá y despachará en coasociamientos directos a for-falt, hasta bordo destino carga para los puertos arriba citados y los de

**Arrecife, Cabrera, Luz y Santa Cruz de Tenerife**  
Y los días 26 al 28 también de cada mes, para los mismos puertos del Mediterráneo y Marmaras ya citados y los de

**Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife**  
Para informes y despacho: Oficinas de la Islaña Marítima, Pelecio, 22, (bajo).

**Liga de Propietarios de Fincas Urbanas**  
Habitaciones para alquilar

CALLE/O PLAZA	N.º	ISO	INFORMES	OBSERVACIONES
de las Minas San Lluís	—	—	—	—
Escuela de Jesús	—	—	—	—
Camp Martí	103	—	—	—
Frente San Magín	—	—	—	—
Quím	7	2.º	—	—
Mera	5	stenda	—	—
Piel	22	stenda	—	—

Véase relación general en el domicilio social: San Miguel, 13 1.º